
 

 

 
 
 
 
 
 

PROCÈS-VERBAL 
Séance ordinaire 

Conseil d’Établissement de l’Académie Saint-Clément 
 

Mardi 6 décembre 
 
 
 

 
 

 Académie St-Clément, 1345 ch. Régent, Mont-Royal  
Mardi le 6e jour de décembre de l’an deux mille seize à dix-neuf heures 

 
 
 

Pascale Desroches Parent 

Annie France Goyette Parent 

Nadim Abou-Chacra Parent 

Caroline Bougie Parent 

Éric Boucher Parent 

Sarah Charbonneau Beaulieu Personnel - Enseignante 

Sylvain Mc Donald Personnel- Enseignant 

Julie Roy Personnel – Enseignante 

Émilie Charlebois Personnel - Enseignante 

Chantal Bouthillier-G Personnel- Enseignant 

Karine Meunier Personnel, responsable SDG 

Hajer Baghouli Personnel - secrétaire 

Stephan Langlois Directeur 

Daniel Robert Membre de la communauté 

Sont absents 

Dominique Robert Parent 

Oussama Abdallah Parent 

Sylvain Mc Donald Personnel- Enseignant 

 
Tous membres désignés formant quorum. 



 

 

PROCÈS-VERBAL 

Séance ordinaire 

Conseil d’Établissement de l’Académie Saint-Clément 

Mardi 6 décembre 

1. VÉRIFICATION DU 
QUORUM 

Le quorum est vérifié. 

2. ADOPTION DE 
L’ORDRE 
DU JOUR 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité 

Proposé par  Chantal Bouthillier-G  

Appuyé par Karine Meunier 

3. PAROLE AU PUBLIC Nil. 

4. ADOPTION DU 
PROCÈS-VERBAL DU 
25 OCTOBRE 2016 

Le PV est à adopter  après quelques corrections. 
Proposé par Daniel Robert 
Appuyé par Sarah Charbonneau Beaulieu 

5. AFFAIRES 
DÉCOULANT DU P.V. 
DU 25 OCTOBRE 2016 
(SUIVI) 

SDG : les élèves ont commencé à manger dans les classes. 

Suite à la décision de la CSMB concernant les bassins d’élèves pour 2017-2018, 
le président du C.É verra à communiquer aux parents le scénario retenu en 
janvier 2017. 

L’Académie Saint-Clément ne sera pas touchée par le redécoupage. 

La campagne de financement pour le voyage à New York pour les élèves du 
profil anglais intensif va bon train. Ils ont ramassé à ce jour 1400 dollars après 
dépenses. Les absents au voyage ne sont pas en lien direct avec des soucis 
économiques. 

6. RAPPORT 
ANALYTIQUE 

SURPLUS ET DÉFICITS 

2015\2016 

(ADOPTION) 

M. Langlois a présenté le budget finalisé 2015-2016 de son prédécesseur, Mme 
Zavallone. Il va sans dire que le surplus de 20 dollars dans un budget de près 
d’un million est exceptionnel. Le C.É. félicite le bon travail de l’ancienne 
directrice. 

Résolution 2016-12-06-01 
Adopté par Daniel Robert 
Appuyé par Karine Meunier.  

7. SUIVI ÉLÈVES DOUÉS 
ET TALENTUEUX 
(INFORME) 

Nous avons reçu un budget de 2200 dollars pour organiser les sorties, les 
transports et les membres impliqués dans l’activité génies en herbe à notre école. 
Trois groupes sont prévus. 

8. AIDE AUX DEVOIRS 

Nous avons reçu 10 000 dollars pour cette activité de renforcement. Deux soirs 
ont été offerts cet automne soient les lundis et les mercredis et nous prévoyons 
les lundis et les mardis après Noël pour le groupe de Karine Meunier. Les 
groupes de Marie-Josée demeureront les lundis et mercredis tout au long de 
l’année. 



 

 

9. FONDATION 
(INFORME) 

La campagne va bon train. Nous prévoyons atteindre notre objectif de 40 000 
dollars avec la venue surprise d’un grand donateur en fin de campagne. Les 
membres de la Fondation ont proposé de faire un tour de classes avant la pause 
du temps des fêtes. Ce qui a été rejeté à l’unanimité par les membres parents du 
C.É. Les parents sont très sollicités dans cette période du temps des fêtes par 
plusieurs organismes. Les rappels étant faits, le C.É. remercie énormément 
l’implication de la Fondation dans sa campagne de financement.  

10. ASSISTANT EN 
LANGUE La demande sera faite d’ici le mois de février prochain. 

11. LOCATION DE SALLE, 
KARATÉ 
(APPROBATION) 

L’ancien contrat a été présenté par M. Langlois à l’avocate de la CSMB pour une 
révision. Un nouveau protocole d’entente a été présenté au C.É. pour 
approbation. Il n’y aura pas de location l’été prochain, car des travaux majeurs 
dans les blocs sanitaires auront lieu. Le nouveau contrat est moins lucratif pour 
l’école, mais protège davantage l’école dans son imputabilité face au locataire. 

Résolution 2016-12-06-02 
Adopté par Daniel Robert 
Appuyé par Karine Meunier 

12. PROJET ÉDUCATIF 
2016-2018 (ARRIMAGE 
ET ADOPTION) 

Le projet de loi qui devrait être adopté prochainement changera la vision des  
projets éducatifs dans nos écoles. En attendant M. Langlois propose l’adoption 
de prolonger le projet éducatif pour deux ans en attendant les nouvelles balises 
ministérielles. Le plan de réussite sera revu en janvier 2017 avec un comité ad 
hoc afin de valider et mettre à jour les moyens présentés en 2012.  

Résolution 2016-12-06-03 
Adopté par Caroline Bougie  
Appuyé par Julie Roy 

13. COMPTE RENDU DE 
L’OPP 

Superbe équipe cette année. Très impliquée dans les paniers de Noël et la 
décoration du temps des fêtes. L’organisation pour l’album et le bal des finissants 
commenceront en janvier prochain. La location à l’école secondaire Mont-Royal 
est déjà faite pour la fête de fin d’année. 

14. COMPTE-RENDU DU 
CPRN 

Absence du délégué 

15. COMPTE-RENDU DU 
SERVICE DE GARDE 

Classe neige en février prochain: 80 inscriptions confirmées, le groupe sera 
accompagné par des membres du service de garde (8 éducateurs). 
Une levée de fonds sera organisée pour cette activité soit des dîners pizza. 
Il y a eu 170 participants à la sortie de quilles et de cinéma. Grande réussite. 
Il y aura une activité spéciale durant le début de la soirée du 22 décembre pour 
clore les festivités entourant le temps des fêtes. 

16. COMPTE-RENDU DES 
ENSEIGNANTS : 

5e année : Tout va bien, paniers de Noël en cours, atelier annulé en cours de 
route, faute d’intérêt. Le budget alloué sera redistribué pour une prochaine 
activité à venir.  

6e année : 
Tout va bien, paniers de Noël en cours.  
Yoga en cours, planification des journées de ski (plein air). 
Multi, travail fort 
Anglais intensif, préparation des examens ministériels de janvier, passation à la 
fin janvier. 

Spécialistes :  

- Musique : On planifie un concert de fin d’année, à venir. 
- PNE : La direction aura une rencontre demain pour travailler de concert. 
- Date du spectacle à venir. 



 

 

17. MOT DE LA DIRECTION 
Entente sur les tutorats dans les écoles, contrat présenté au C.É.  
Ruche à venir sur le toit (1000 dollars au total pour les services, vente de 500 
dollars de miel) 
 

18. VARIA, SITE INTERNET Mises à jour non-faites. M. Langlois s’en occupera. 

19. LEVÉE DE LA SÉANCE 
La séance est levée à 21h21 par Sarah Charbonneau Beaulieu. 
Appuyé par  Émilie Charlebois 



 

 

 


